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昨天上午，东明路与林科路交叉口向东200米路南，一家拉面馆门前
的4棵黄山栾都被“砍”了头。这些树木都有碗口粗细，树顶处已经没了枝
叶，很明显可以看出顶部有被折断的痕迹，而它们旁边和对面的树却都枝
叶茂密。旁边的商户说，可能是饭店怕遮挡门头而破坏的。

“这树原来长得排场得很。”隔壁一商户指了指对面的一排树说，“跟那都
是一样的，都是一起栽的。”这名商户说：“太可惜了，好好的树被弄成了这样。”
据他介绍，拉面馆是年初开业的，可能是怕树枝挡住拉面馆的门头影响生意，
所以把上面的树枝弄断了，他还看到过拉面馆的人往树根处浇羊肉汤。

“夏天还能在树荫里打个牌，凉快凉快，多得劲儿，现在都不知道能活
不能。”另一名商户叹口气说，“可惜得很，要是逮住了就该使劲儿罚。”

“城市里车多人多，种一棵行道树很不容易。”金水绿化所工作人员朱
建军说，这些树已经栽种六七年了。“年年种，年年补，可还是被人为破
坏。”朱建军说，仅花园路上的一棵国槐就已经修补了4次。
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粗枝被砍，小区居民说可惜
记者赶到该小区。在一栋楼前，记者看到一楼住户

有个小院子，其外围有4棵大树环绕，但这些大树侧面的
部分树枝已被剪掉，枝干处裸露着。小区一位绿化工人
正在清理现场。

“小区树木距离房子太近了，确实影响到了一楼住
户的采光，甚至也影响到了二楼。”该工人说。

该小区物业处工作人员介绍，该栋楼一楼居住的是
一对老夫妻，他们反映说因为门前的树木太过茂盛，他
们家没有办法采光，连被子也没法晒。

“根据居民的反映，我们就采取了行动，而且这也是正
常的修剪，不会影响到树木生长的。”物业工作人员回答。

看到好好的树枝被砍断，几位小区居民表示惋惜。
记者发现，该小区的很多居民楼都存在与树木距离

很近的问题，有些树木的枝叶甚至都已经贴着楼房了。

园林局：修剪树枝要审批
小区物业修剪树枝帮居民采光，这种做法看似合情

合理，但合规吗？
市园林局城市绿化处处长赵继光表示，根据《郑州

市城市园林绿化建设管理条例》规定，对城市树木进行
修剪，必须经过一定的审批程序。

以该小区为例，首先应由小区物业部门向所在区的
园林绿化部门进行申请，经过区级初审后，报市园林局
批准，并发放统一修剪的许可证后，小区物业方才能够
对树木进行修剪。

因此，该小区的这种行为其实是违反了相关的审批
程序。

“如果小区的树木确实影响到居民的正常生活，应
该向我们及时反映，将会有专业人员前去处理，看是否
需要修剪、移植，甚至更换树种等。”赵继光表示。

为了一户采光
剪“瘦”大家的树
小区居民热议：把“影响采光”的树枝剪了可惜吗？
市园林局：小区修剪树木，必须向区绿化部门申请
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昨天早上，郑大一附院附近一
小区居民张先生刚下楼，就被眼前
的情景吓一跳：门前两棵茂密的大
叶女贞，一夜间被剪掉不少树枝，
只剩下一个小树梢，光秃秃的。

咋回事？小区绿化工人说，
一楼住户嫌这几棵树的树叶太茂
密，挡住了自家阳光，要求物业剪
掉树枝。

“为了照顾个别住户采光，就把
大家的树剪了，这合适吗？如果其他
一楼住户都效仿呢？”张先生很担忧。

晚报记者 裴蕾 实习生 施杨/文
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